

Inauguration de la Maison des Saisons

Du 13 juillet 2025 au 29 juillet 2025



Samedi 5 Juillet 2025, les élus de Grazac, des invités d'honneur et les Grazacois venus en nombre assister à l'inauguration officielle tant attendue, de la maison de village nommée "Maison des Saisons", ainsi que de la résidence Les Hespérides de l'AVP.

Un Totem, mis en place par la CCBA : toute une histoire et mémoire locale rappelée. Vous pouvez aller l'admirer de vous même, 130 ans de la place du village mise en exergue.

Et nous ne pouvons terminer ces inaugurations sans honorer de nos "Citoyens d'honneur" et "Grand Citoyen d'honneur" nos invités qui, par le financement apporté, mais aussi l'appui de leurs services, ont permis que ces réalisations soient faites et menées à leurs termes.

La reproduction d'un tableau, réalisé par Fabienne Macia a été offerte aux invités d'honneurs. Peintre dans ses moments de loisirs et nous tenions à la remercier très chaleureusement. D'autant plus que Grazacoise de naissance, elle a su apposer sur cette toile, toute l'âme de la place du village. Merci Fabienne !

Voici quelques extraits du discours de M. Le Maire :

"[...] Aujourd'hui est l'aboutissement de 30 années de réflexion, de simulations en faisabilité avec divers potentiels partenaires... et, enfin, voilà le résultat.

Même si en mode livraison de chantier, vous l'aurez constaté, mais le contexte général nous oblige ; en effet comment s'affranchir d'une éventuelle dissolution surprise qui peut intervenir dès le 7 juillet, d'une obligation de réserve dès le 1er septembre vu les prochaines élections municipales de 2026, mais surtout, comment s'assurer de la présence de tous nos partenaires co-financeurs auxquels nous tenions à rendre honneur.

Aujourd'hui est un jour exceptionnel d'alignement des planètes, alors ne gâchons pas notre plaisir. Aujourd'hui, vous l'aurez compris, il n'y a pas une inauguration, mais des inaugurations formant un ensemble que nous élus croyons être « un certain renouveau de Grazac ».

Après un exode rural des années 1960 qui a refaçonné le paysage rural de la France dans son ensemble et auquel Grazac n'a pas échappé... Voilà un certain reflux exercé, nous sommes revenus, la rurbanité est là, Grazac, comme bien d'autres petits villages, a rebondi.



Alors, et parce que nous tenions à une cohérence dans la présentation de tous ces sujets, dans le droit fil de la visite que nous venons de faire, commençons par ce qui a été mené, comme d'habitude, de main de maître par les équipes de ALTEAL, le lotissement les Hespérides [...]

[...] l'originalité de ces projets reste et se résume en : mixité, accessibilité, mobilité, accueil et prévention tout en préservant les équilibres structurants de la commune, écoles partage des espaces, accès aux services et préservation avec maîtrise du budget.

En clair, ces ouvrages doivent permettre de croiser tous ces sujets très au cœur de nos ambitions politiques portées dans nos mandats successifs. Je ne vais pas m'étendre sur chacune des réalisations et leur genèse mais prendre un seul exemple : le maintien sur notre territoire et dans des logements adaptés de nos anciens qui souhaitent vivre leur autonomie même si déclinante.

Ils souhaitent juste, qu'après une vie de labeur, de citoyen au service de la nation, de leur famille, de leur collectivité, que nous ne les oublions pas, voire que nous ne les infantilisons pas... que nous les aidions juste à trouver « chaussures à leurs pieds » en leur proposant un logement adapté à leur âge, à leurs difficultés dues à leur âge... mais surtout que leur autonomie soit valorisée. Ils ont encore tant à transmettre, tant à profiter avec leur famille, avec leurs amis, pour peu que nous nous adaptions à une certaine évolution négative qui nous attend tous. Ce sujet, entre autres, est nous semble-t-il d'une actualité de plus en plus prégnante. La réponse est ici matérialisée mais bien au-delà de ce seul sujet.

Alors oui, le fil conducteur de ces ouvrages est de construire de l'accueil de qualité, confortable et abordable intégrant des services (publics et privés), dans le respect architectural historique de ce petit village. L'humain et son environnement quotidien des plus simple, rationnel, abordable et donc sans fioriture inutile. La vie tout simplement. [...]"